

11. Mitgliederversammlung des Allgemeinen Fakultätentags 2021 (digital)



Am 29.06.2021 fand die Mitgliederversammlung des Allgemeinen Fakultätentag e.V. digital statt. Neben den Vertretern der Mitgliedsfakultätentage waren auch Prof. Alt (HRK Präsident), Prof. Schneider (Rektor FH Aalen), Frau Dr. Bolik (Wissenschaftsrat) und Prof. Wunsch (4ING) anwesend. Außer den gängigen vereinsinternen Themen wurden auch Vorschläge aus den Mitgliedsfakultätentagen besprochen.

Für das Gespräch mit der HRK wurden im Vorhinein Themenvorschläge aus den Mitgliedsfakultäten gesammelt. Eine kurze Übersicht zu den wichtigsten Themenpunkten ist im Folgenden aufgeführt:

- Finanzierung von Digitalisierung in der Lehre
- Aufweichung des alleinigen Promotionsrechtes der Universitäten
- Bedeutung der Promotion für die Gesellschaft
- Bedeutung von Promotionen ohne anschließende Hochschulkarriere
- Präsenzlehre und Rückkehr zum universitären Leben
- Anregungen und Änderungswünsche zur Musterrechtsverordnung für die AG der KMK

Allgemeiner Fakultätentag e. V.
Karlsruher Institut für Technologie
Institut für Produktentwicklung
Kaiserstraße 10
76131 Karlsruhe

Präsident des AFT e.V.
Univ.-Prof. Dr.-Ing. Dr. h. c. Albert Albers
Tel.: 0721-60842371
Fax.: 0721-60846051
albert.albers@kit.edu

Geschäftsführer des AFT e. V.
Dr. Florian Marthaler
Tel.: +49 173 4383864
florian.marthaler@kit.edu

Prof. Schneider sprach hauptsächlich über die kooperative Promotion aus Sicht der Fachhochschulen.

Im Mittelpunkt der anschließenden Jahreshauptversammlung der Fakultätentage stand vor allem die Diskussion folgender Themenschwerpunkte:

- Nachteilsausgleich für Nachwuchswissenschaftler*innen
- Auswirkungen des digitalen Unterrichts auf die Studienanfänger*innen
- Digitale Prüfungen in den jeweiligen Fachrichtungen
- Verbleibende Mittel in der Exzellenzstrategie

Das Ziel der jährlichen Mitgliederversammlung ist es, die aktuellen hochschulpolitischen Themen zu diskutieren. Die Professoren aus den 19 Mitgliedsfakultätentagen haben so die Möglichkeit sich thematisch auszutauschen und im Rahmen des AFTs Positionen zu den fächerübergreifenden Themen zu verfassen.

Ein besonderer Dank gilt vor allem auch den Gästen für die ausführliche Berichterstattung und den Input für den AFT.